

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil uji hipotesis dengan menggunakan analisis *independent sample t-test* dapat disimpulkan bahwa ada perbedaan yang signifikan antara kemampuan interaksi sosial remaja yang tinggal di pondok pesantren dengan kemampuan interaksi sosial remaja yang tinggal bersama keluarga. Remaja yang tinggal di pondok pesantren memiliki tingkat kemampuan interaksi sosial yang lebih tinggi (Mean= 79,10) dibandingkan dengan kemampuan interaksi sosial remaja yang tinggal bersama keluarga (Mean= 74, 78). Tinggal bersama keluarga itu interaksi sosialnya terbatas dan tinggal di pondok pesantren itu luas, sehingga semakin sering individu berhubungan maupun bergaul dengan orang lain juga membuat kemampuan interaksi sosialnya semakin tinggi serta terhindar dari isolasi sosial.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka diajukan beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi Remaja

Untuk remaja yang tinggal di pondok pesantren tetap mempertahankan kemampuan interaksi sosialnya dimanapun tempatnya seperti mengikuti

pengajian, musyawarah, dakwah dan kegiatan lainnya yang diadakan oleh pondok pesantren.

Untuk remaja yang tinggal bersama keluarga hendaknya dapat mengembangkan diri melalui kegiatan ekstrakurikuler maupun berorganisasi di sekolah bersama teman-teman maupun di lingkungan sekitar rumah seperti ikut dalam kegiatan kerja bakti dengan masyarakat sehingga dapat meningkatkan kemampuan interaksi sosialnya dan tercipta hubungan baik dengan masyarakat.

2. Bagi Orang Tua

Diharapkan sebagai orang tua untuk memberi kesempatan dan meluangkan waktunya untuk memberikan perhatian dan memberikan contoh yang baik kepada anaknya seperti sebagai orang tua harus dapat mengontrol emosinya dan jangan gunakan kekerasan dalam mendidik anak.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Kepada peneliti selanjutnya disarankan untuk memperbanyak referensi seperti jurnal maupun teori dari para tokoh yang lainnya untuk membantu dalam pengerjakan penelitian selanjutnya. Kemudian untuk mendapatkan hasil yang lebih baik lagi dan lebih rinci maka untuk penelitian selanjutnya bisa menggunakan metode kualitatif.